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ATA 038/11 
             Aos sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 
no Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se a trigésima oitava SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 
Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, 
Belmiro Guedes da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge 
Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 
a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA 
ANTERIOR 037/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 037/11, previamente 
recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. DCF. Gab. 7705, 
Tribunal de Contas, comunicando auditoria; ACVERC, 40/2011- convidando para 
reunião com Secretário de Segurança Pública; Of. CM. 431/2011- Câmara de 
Vereadores de Sertão Santana- enviando moção de pesar. EXPEDIDAS AO  
PREFEITO: Of. 039/11 enviando proposições aprovadas em sessão passada. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou que no dia 04 de 
novembro o Governador Tarso sancionou a Lei 66/11 do Susafe/RS. Esta beneficiará as 
agroindústrias familiares, a todos os pequenos e médios agricultores de Barão do 
Triunfo, municípios vizinhos e de todo o Estado. Lembrou com pesar a morte de Ademar 
Lima, comentando que é algo que a vida nos trás, que não se espera. Relatou que na 
semana anterior, na praça desta cidade, conversou com Ademar, com Loreci que 
morava com ele e nem percebeu que o rapaz estava doente. Relatou que era um amigo 
seu de jogos de futebol de longa data, porém fazia muito tempo que não o via. Quando 
o Vereador conversou com ele, disse que havia tomado remédios e sentia-se melhor. 
Os médicos permitiram que ele fosse em casa, mas deveria retornar ao posto. O 
Vereador relatou que se disponibilizou a levá-lo para casa depois do atendimento. 
Todavia, por sua surpresa, à noite, foi comunicado que o rapaz tinha morrido. Referiu 
que foi uma surpresa porque jamais iria pensar que aquele rapaz iria falecer naquele 
dia. Ademar estava na expectativa de voltar para casa, mas não chegou a tornar, teve 
um infarto e faleceu no mesmo dia. Explanou que isso são fatos que a vida traz, é a 
morte, e que não se sabe a hora. Entretanto, almeja que as pessoas possam descansar 
em uma hora em que estejam em paz e não sofram tanto como muitas pessoas sofrem. 
Colocou que sua mãe sempre dizia que a pessoa tem que sofrer para poder se 
arrepender do que fez, dos erros e poder ser perdoada, mas a pessoa sofrendo, não 
sofrerá sozinha, haverá mais pessoas que sofrerão junto. Porém, seu pai pensava de 
forma diversa, acreditava que a pessoa não deveria sofrer e não fazer ninguém sofrer. E 
isso aconteceu exatamente com os dois como eles gostariam que acontecesse e como 
eles pensavam, e não foi debalde que eles criaram 15 (quinze) filhos. E os exemplos de 
seus pais não tem explicação, só Deus sabe explicar e na hora certa. Referiu que no 
presente dia, Valesca e Leopoldo saíram de casa para vir ao posto consultar e seu bebe 
iria nascer. Desejou que Deus protegesse essa nova vida, que pudesse trazer paz e 
muita felicidade para os dois. Comentou sobre o Campeonato Municipal que ocorreu no 
final de semana, estava ótimo, parabenizou os organizadores, dizendo que sua equipe 
veio com a expectativa de continuar jogando mais uma rodada, com a chance de se 
classificar, mas não conseguiram e terão que jogar a última partida só para cumprir 
tabela. Relatou que está triste não só por essa rodada do campeonato que participou, 
mas como os colorados e gremistas estão tristes com os resultados dos jogos que 



         Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

 
ATA 038/11                                                                                                                                                  2 
 

 

aconteceram no final de semana. Todavia, há a felicidade dos outros times que jogaram 
e ganharam, estão mais perto da vitória. Comentou que esteve na casa de uma vizinha 
de muito tempo e tem pedido um bueiro perto da casa dela. Esta senhora e seu esposo 
são pessoas que necessitam de verdade, são idosas e já fizeram este pedido, porém 
até o momento ainda não conseguiram que fizessem este trabalho. Expôs que pela 
manhã, esta senhora esteve suplicando que ele a ajudasse, por isso tomou a liberdade 
de fazer uma proposição e estava tomando a liberdade, em nome dela e de seu marido, 
de pedir encarecidamente que a administração fosse ao local e fizesse este bueiro que 
é necessário para o casal. Ressaltou o pedido de que arrumassem a estrada deles, pois 
eles já pagaram muitos impostos e tem direito de ter um bom acesso à sua casa. 
Explicou que atualmente eles não saem de casa nem para comprar mercadorias, 
porque, por enquanto, o caminhão vai em sua casa. Gostaria que a administração 
tomasse conhecimento mais uma vez, fosse ao local, fizesse este bueiro para eles e 
arrumasse a estrada, pois eles necessitam. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Declarou que viu 
com muita satisfação a sanção  do Governador Tarso, do Susafe, que autoriza os 
agricultores familiares a comercializarem seus produtos em outros municípios, não só 
apenas dentro do seu município de origem, o que antes dificultava muito a ação 
comercial e que hoje torna legal esta atividade tão importante e inovadora para o Estado 
e para o agricultor. Explanou que isso fortalece a agricultura familiar, cria um canal de 
empreendedorismo, viabilizando o interesse da produção de alimentos em pequenos e 
médios municípios basicamente agrícolas como o Município de Barão do Triunfo. 
Salientou que o projeto foi da autoria do Deputado Edgar Pretto, aprovado por 
unanimidade na Assembleia Legislativa e sancionada pelo Governador do Estado Tarso 
Genro. Referiu que na sessão passada não pôde estar presente e havia feito o pedido 
de providência 100/11, que era um pedido da comunidade da Linha Brandão de 
patrolamento daquela estrada que estava em estado precário, relatando que a referida 
proposição não foi à votação neste dia porque ele não estava. No presente dia, por 
medida de precaução, ligou ao Secretário que lhe comunicou que havia sido executado 
o serviço, por isso deixou os parabéns ao Poder Executivo e ao Secretário e espera que 
tenha sido um bom serviço e que tenha sido concluído. Também fez proposição 
reiterando um pedido de 2009 que seria colocado em votação em uma sessão itinerante 
na Boca do Campo, no qual pedia encarecidamente àquela comunidade uma ponte que 
ligava a região da Figueirinha, dos Corrêa à Boca do Campo. Expôs que esta é uma 
região que é produtora, que pertence ao Município e que fica isolada ao menos da 
comunidade da Boca do Campo, que é uma das maiores. Frisou que esta região tem 
comércio, que tem alunos e que perde alguns alunos que, às vezes, vão para outros 
municípios e também a renda que vai para outros municípios. Discorreu sobre a referida 
ponte, relatando que desde 2000 para cá foi prometido por todos os prefeitos. Foi 
prometida pelo prefeito do seu partido, pelo atual prefeito, e que depois um dia foi dito 
que com recurso do Corede, seria construída essa ponte e aquela estrada seria 
remodelada. Enfim, aquela comunidade ganharia, o Município ganharia. Declarou que 
seu pedido era apenas um reforço. Estava um pouco preocupado se seria realizado ou 
não, mas tinha que cumprir com seu papel. Assim como os vereadores cumpriram 
quando foi feito aquele pedido em 2009 e foi assinado por todos os vereadores por 
entender que é uma demanda necessária daquela comunidade e do Município. Usou a 
tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou sobre o ofício que veio para reunião Acverc (Associação das 
Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera), dizendo que o Vereador Nilton, vulgo 
Kiko, de Arroio dos Ratos, mandou para ele no presente dia, pedindo para que fizessem 
as reivindicações do Município, que cada município fizesse a sua reivindicação até 
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presente dia, porque a reunião seria no dia 04 de novembro. Comentou que ficou de 
avisar os vereadores para que o acompanhassem e esta foi transferida para quarta-
feira, dia 09 de novembro. Colocou que foi à Brigada Militar para ver as reivindicações 
deles, visto que a reunião seria com o Secretário de Segurança Pública na Câmara de 
Vereadores de Arroio dos Ratos. A Brigada solicitou que lhes fosse pedido um prédio 
próprio por intermédio do Governo do Estado, um veículo tracionado, regularização do 
número de efetivos  de soldados. Explanou que os brigadianos estão apavorados com o 
prédio atual, a poeira é intensa, dizem que dois em dois minutos estão passando um 
pano na mesa, não tem  como manter a porta da Brigada aberta. Estão situados em 
uma casa e para eles o acesso a prédios está muito ruim. Ressaltou o pedido a fim de 
que os vereadores se fizessem presentes nessa reunião, porque farão as reivindicações 
em nível de segurança pública, e se alguém quisesse ir com ele estaria disposto a levar. 
Deixou um alerta à Secretaria de Obras, dizendo que as pontes de concreto foram bem 
feitas, mas a chegada e saída das pontes, se não cuidar, estraga os automóveis. 
Relatou que já houve cidadão que estragou o veículo no local. Porém ele não estragou 
o dele porque cuida bastante, mas poderá vir até a acontecer alguma acidente. Afirmou 
que foi feito aterro, mas este rebaixou. Na semana anterior também expôs o fato na 
tribuna. Frisou que é preciso aterrar melhor, posto que tem ponte que está com mais de 
um palmo e bate o pneu direto na ponte. Comentou que fizeram um pedido de 
informação no presente dia, pois dizem que o Município é 95% (noventa e cinco por 
cento) agrícola e os agricultores estão precisando de prestação de serviços, inclusive, 
de tratores. Referiu que, ou não estão sendo bem atendidos ou os tratores estão 
quebrados. Contudo, acredita que algo está errado. Deixaria este pedido à Secretaria da 
Agricultura, pedindo que esta desse mais atenção aos agricultores. Usou a tribuna: 
VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou o Governo do Estado pelo projeto de lei que foi aprovado, que, com 
certeza, beneficiará os Municípios da região, pois 95% sobrevivem da Agricultura. 
Relatou que há bastantes pessoas que estão se envolvendo em colher as suas 
mercadorias e vender no centro dos municípios. Sendo que pode distribuir além do seu 
município, também em outros. Declarou que será melhor tanto para zona urbana como 
para as pessoas que estão investindo na agricultura familiar. Deixou seus votos de 
pesar à família Amengual pelo falecimento de Brilhantina Amengual, relatando que não 
ficou sabendo no dia. Deixou pesares também a família e amigos de Ademar Lima. 
Agradeceu o ofício  de moção de pesar que a Câmara de Vereadores de Sertão 
Santana enviou pela perda da Vereadora Rosa. Relatou que sempre tiverem uma boa 
ligação com Sertão Santana, lembrando que, quanto à saúde, muitas vezes foi consultar 
em Sertão, levou seus familiares e foram sempre bem atendidos. Parabenizou as 
equipes que jogaram no Campeonato Municipal no final de semana, que participaram 
desta V rodada, comentando que o tempo está colaborando para que haja ótimas 
rodadas e, pelo que tudo indica, o campeonato vai começar e terminar com um ótimo 
gramado. Agradeceu a todas as pessoas que estão colaborando, colocando que no ano 
passado esteve junto. Disse que só “veste a camiseta” para que ocorra um campeonato 
bonito e trabalha sem remuneração. Destacou que também Eduardinho, Derli estão 
sempre ajudando, agradecendo e parabenizando-os. Expôs que estavam jogando na 
mesma situação do time do Vereador Álvaro, chegaram vivos, com esperança de se 
classificar. Tiveram um resultado até três minutos antes de terminar, não conseguiram 
manter a vitória, empataram. Agora sua equipe já não tem chance. Entretanto, jogarão o 
último jogo, dia 20 de novembro. Espera que no ano seguinte melhore seu time e se 
classifique entre os quatro finalistas. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou seus 
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votos de pesar à família Amengual, explicando que, como ele reside um pouco distante 
da sede, às vezes, dificulta a comunicação e ele não ficou sabendo em tempo para que 
pudesse se fazer presente. Todavia, pela amizade e respeito que tem pela família, 
reforçaria seus votos de pesar. Deixou seu pesar também à família de Ademar Lima, 
que faleceu repentinamente dia 04 de novembro. Esta foi uma morte que surpreendeu a 
comunidade e os parentes. Solicitou que a Câmara, em seu nome, enviasse oficio de 
pesar a estas duas famílias. Reportou-se ao assunto da ponte do Arroio Velhaco que 
passa pela região dos Corrêa na divisa com Cerro Grande do Sul. Comentou que na 
semana que passou estiveram no local ele, o Vereador Renato e o Presidente 
Fernando,  e mais uma pessoa da Administração, da Secretaria de Obras, traçando 
algum plano para a discussão da ponte. Foi acertado que se não começasse na quinta-
feira, que seria um dia após o Dia de Finados, começariam hoje e no presente dia foram 
iniciados os trabalhos. Declarou que ele não trabalha muito na base de documentos, de 
comprovar o seu trabalho com documentos, em simplesmente apresentar uma folha de 
pedidos. Explanou que estiveram em ação para que esta ponte fosse construída desde 
aquela sessão que houve na Boca do Campo, quando assumiram um compromisso. 
Afirmou que também faz parte da coligação e a política, quem quer fazer, faz de uma 
maneira  séria. Explicou que por ser um trabalho sério e carente para aquela 
comunidade, ele jamais ficou desatento para o que tinham combinado naquela sessão. 
Deixou dito que as cobranças sempre vêm e com muita razão. É o que sempre diz para 
comunidade, eles têm que cobrar porque o Município é grande. Destacou que a 
Administração tem dificuldade  de atender. Disse que volta e meia assistem algumas 
críticas ali que parece que tudo é fácil, mas não é. Relatou que existe a prova de que o 
primeiro mandato foi a largada do Município, foi o PDT que esteve na Prefeitura, depois 
foi o PMDB, hoje está o PP e amanhã não se sabe qual o partido que estará. Afirmou 
que todos que assumirem uma administração terão sempre esta dificuldade que 
atualmente está tendo. Pois o município tem 432 Km2 (quatrocentos e trinta e dois 
quilômetros quadrados) e geograficamente é o mais difícil da região. Destacou que não 
estava querendo fazer simplesmente uma defesa, mas tem que ser realista, pois quem 
quer que o Município ande, tem que fazer críticas para ajudar a construir e não para 
destruir. No entanto, isso é uma questão  de pensamento de cada um. Declarou que 
atualmente não sabia se tinha felicidade ou infelicidade de ser parceiro da  
administração, mas se via, muitas vezes, meio acuado pela carência da comunidade. 
Referiu que  esta recorre ao vereador que é o seu representante direto e tem a 
obrigação de  mediar  e intermediar  os problemas com o Executivo, o que é sua 
obrigação. Ressaltou que não se elege para si, mas para a comunidade, para o seu 
município e para quem ele tem obrigação de trabalhar. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 100/11 DO VEREADOR IVAN- REITERA 
ao Executivo Municipal o PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 004/09, aprovado dia 
25/05/09, no sentido de que seja providenciada a construção de uma ponte na 
localidade da Boca do Campo, entre a propriedade do Sr. Jovenil e seu filho Cláudio, na 
parte anterior e posterior na propriedade do Sr. Eroildo, sobre o Arroio Velhaco, há 
muito tempo requisitada pela comunidade local. A mesma serviria de ligação da região 
da Boca do Campo à Figueirinha, Zona dos Correias e demais localidades. Justificativa: 
Considerando que esse trecho facilitaria a ida e vinda tanto das pessoas quanto de 
produtos de compra e venda, circulando dentro de nosso Município e deixando 
principalmente outros municípios de arrecadarem com a nossa produção e consumo. 
Considerando que o acesso da estrada poderá até ser remodelada, porque ambos os 
proprietários nesse perímetro de estrada permitem algumas alterações, como 
diminuição de lombas e mudanças de alguns trechos para melhor acesso, pois pessoas 
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da região têm que viajar mais de doze quilômetros, quando esse trajeto para alguns 
diminuiria para dois quilômetros até a Boca do Campo, inclusive mais alunos passariam 
a frequentar a escola Afonso Guerreio Lima, devido a essa facilidade, privilegiando o 
ensino na região. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 106/11 DO VEREADOR ÁLVARO- que sejam 
providenciados patrolamento e encascalhamento na Serra do Herval, saindo da Estrada 
da Boca do Campo indo até a propriedade do Sr. Vicente Pacheco e construção de um 
bueiro neste trecho. Este pedido tem sido feito verbalmente por várias pessoas, não 
sendo atendido. Justificativa: Na propriedade citada moram duas pessoas de idade 
avançada, inclusive, aposentados, que necessitam com urgência de serem atendidos 
por vários motivos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 011/11 DA BANCADA DO PMDB E 
BANCADA DEM- que informe à Casa Legislativa o que segue, referente ao trator 
tracionado Agrale da Secretaria da Agricultura, nos dias 05 e 06 de novembro de 2011: - 
Quantas horas foram trabalhadas; - em qual localidade; - em qual ou quais 
propriedades; - o operador; - a categoria da carteira de habilitação deste. Justificativa: O 
referido trator é visto trabalhando fora do Município, inclusive, nos finais de semana. 
Diante da vicissitude da indisponibilidade deste, alguns agricultores são forçados a 
desistir de realizar determinadas tarefas. É pertinente salientar que estes cidadãos 
estão reivindicando o direito de terem ressarcimento de valores pagos por serviços, até 
então, não executados. COM ADITAMENTO DO VEREADOR ILO solicitando RECIBO 
DE PAGAMENTO dos valores pagos. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço 
dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Manifestou-se sobre o falecimento de Brilhantina Amengual, que não ficou sabendo a 
tempo, deixando seus votos de pesar à família. Desejou-lhes que pudessem superar, 
porque isso é coisa de família, que as pessoas não esperam e que veio a acontecer, 
mas que tem força, porque Deus é maior que tudo e ele sabe o que devemos fazer e o 
que deve fazer por nós. Informou que o Campeonato Municipal está chegando ao final. 
Destacou que gostaria que continuasse dessa forma, que os organizadores tivessem 
muita sorte e força, para poder tocar o campeonato e que ocorresse tudo de maneira 
excelente. Afirmou que o campeonato é uma das coisas mais importantes que há dentro 
do Município hoje, está acontecendo e sendo organizado por pessoas que não estão ali 
recebendo nada para trabalhar, somente por poder ajudar e fazer. Parabenizou, em 
especial, ao Eduardo e Derli e as pessoas que estão trabalhando junto com eles nesses 
finais de semana para continuar um campeonato, o que é uma dificuldade e 
incomodação. Disse que se leva encrenca para casa e tem que se acalmar para no 
outro dia esquecer o que ouviu. Contudo, pelo que tem observado, está funcionando de 
modo excelente. Referiu que, neste ano, ele e o Vereador Renato não estão juntos na 
organização, na outra vez houve muitos problemas. Porém, ressaltou que este 
comentário era apenas uma brincadeira. Questionou sobre porque ele e o Vereador 
Renato não estavam participando no momento, respondendo que estão lá na comissão 
porque eles não podem fazer parte como vereadores e teriam problemas para trabalhar. 
Afirmou que tentaram atingir os vereadores e acabaram atingindo o campeonato. 
Destacou que hoje não estão juntos na organização e está sendo melhor para organizar 
o campeonato. Expôs que estão apoiando toda a parte que for necessária, isso tem 
certeza, tanto ele como o Vereador Renato. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Declarou que recebeu com certa emoção a 
moção de pesar enviada pela Câmara de Vereadores de Sertão Santana, deixando 
seus agradecimentos aos vereadores de lá, ao Presidente Robson, pela demonstração 
que o deixou emocionado ao falar na Vereadora Rosa. Consignou que esta nos deixou 
e sempre que se toca no nome dela lembra da mesma e logo vem a emoção e a tristeza 
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da perda, mas juntamente vem a lembrança boa que sempre nos trará. Deixou os 
pesares à família Amengual pelo falecimento da Brilhantina, relatando que esteve no 
velório e no enterro. Deixou os pesares também a família de Ademar Lima. Desculpou-
se pelo pedido que fez anteriormente relativo ao que já tinha sido feito, posto que 
sempre procura se certificar. Entretanto, por vezes, de uma semana para outra muda 
muita coisa. Referiu que fica satisfeito quando Município avança no sentido de 
melhoras, apesar de ele apresentar um pedido que já havia sido providenciado. 
VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reforçou 
o convite para reunião na quarta-feira. Declarou que esperava que dessa vez algum 
vereador mais se fizesse presente. Neste instante foi exibido no telão a foto de uma das 
pontes que o vereador comentava anteriormente. Ressaltou que na referida ponte 
deixaram uma prancha cravada no aterro e cedeu com a chuva dos lados e ficou a 
prancha bem no meio e quando o taxista passou rachou o cárter do motor do carro. 
Salientou que às vezes quando fala que ele está reclamando, não assim, procede desta 
forma pelo bem do Executivo. Relatou que esse taxista com quem aconteceu o fato 
registrou queixa na polícia e não sabe se reivindicará o estrago. Declarou que sempre 
pedia que fizessem um aterro melhor nessas pontes, porque estas ficaram boas e fazer 
o aterro não custa,  sugerindo que colocassem meia caçamba de terra em cada lado e 
dentro de alguns dias conferissem. Esclareceu que é simples de fazer isso e falava com 
propriedade porque trabalhou nessa área. Reivindicou quanto à roçadeira, dizendo que 
tem que convidar algum vereador para ir ao galpão, ver em que estado ela se encontra, 
porque sabe que esta está guardada e as pessoas estão andando no meio do brejo. 
Colocou que tem várias estradas que estão impossíveis de se cruzar, não nas gerais, 
mas nas transversais. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Comentou que gostaria de ir à reunião da Acverc, porém não 
poderia se fazer presente devido a outro compromisso. Mas convidava aos outros 
vereadores, alguém que pudesse comparecer, porque a reunião era sobre a situação de 
segurança pública, dizendo que com essas demandas acredita que se conseguirá algo. 
Declarou que lembrava que o Vereador Jorge já havia pedido outra vez um carro 
tracionado e estava na hora de se fazer uma tentativa para conseguir mais força com a 
associação para conseguir algo para o Município. Agradeceu o convite de Dalmir da 
Márcia, pelo aniversário de sua filha mais jovem que foi no domingo, desejando a ela 
muitas felicidades e que conseguisse levar muita alegria para seus pais. Referiu que 
nessa ocasião o Vereador Osmar estava presente, havendo um ótimo churrasco e só 
não ficou mais tempo lá por causa de alguns compromissos que tinha que atender, 
contudo, não foi por falta de vontade, pois sua vontade era estar na festa até o presente 
momento. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Pediu desculpas por, às vezes, alterar o tom de voz, mas ele tem pouca 
cultura e, por vezes, se desestabiliza psicologicamente. É algo como dois e dois são 
quatro, que não era para estar acontecendo, mas acontece. Destacou que está ali para 
fazer o seu trabalho e se colocava à disposição para participar de qualquer comissão 
que fosse feita a partir da presente data para que apurassem estes fatos. A fim de que 
todos tomassem ciência de que ele não estava ali para “dar tapinha nas costas”, mas 
sim para ser mais um que veio para zelar pelo patrimônio e pelo bem público. Ressaltou 
que se não cuidarmos do que é nosso com o direito que tem como vereador, como 
contribuinte, como cidadão, amanhã ou depois não sabem em que situação pode estar. 
Pediu às pessoas que erram, que tomassem ciência e que não cometessem esse tipo 
de erro prejudicando muitas pessoas para dar privilégio para um ou dois. Explanou que 
trabalha sempre pelo lado inverso das coisas, tem que se pensar na maioria e não na 
minoria, referindo que quem estivesse fora assistisse de cadeira ou de pé os cidadãos 
baronenses crescerem, mas não assistir o município de fora crescer com aquilo que é 



         Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

 
ATA 038/11                                                                                                                                                  7 
 

 

nosso. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Deixou seus votos de pesar à família Amengual, deixando o apoio, 
força, pedindo que Deus os iluminasse. Deixou os pêsames também à família de 
Ademar Lima da Silva, pedindo que a família tivesse bastante força. Solicitou que 
fossem enviados votos de pesar às respectivas famílias. Agradeceu a moção de pesar 
enviada pela Câmara de Vereadores de Sertão Santana. Reportando-se aos 
comentários da situação atual do Município,  declarou que apoia os demais vereadores, 
visto que a situação atual é lamentável. Muitas vezes os agricultores estão necessitando 
de serviços, principalmente, nessas localidades mais distantes. Os vereadores 
relataram que as máquinas têm trabalhado muitas horas, inclusive, em finais de semana 
e para pessoas de outros municípios. Salientou que muitas pessoas não tem condições 
de ter um trator, ficam esperando e passa o tempo e não conseguem realizar seu 
trabalho. Lembrou também que em dias de semana quando poderiam estar trabalhando, 
o trator ou máquinas estão na oficina. Referiu que concorda com os demais vereadores, 
está à disposição, se precisar de algo contem com ele para dar apoio aos agricultores. 
Comentou que os vereadores se pronunciaram, colocaram esse pedido, por isso 
acredita que todos lamentam. Agradeceu pelo trabalho que os vereadores estão 
fazendo juntos e precisam estar unidos para resolver estes problemas. Frisou que 
lamenta esta situação, porque, muitas vezes, os agricultores estão quase implorando 
pela execução de um trabalho Por fim, disse que os culpados tem que pagar. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores 
para a próxima, dia 16 de novembro de 2011, excepcionalmente quarta-feira, na mesma 
hora e local. 

   
 

Sala de Sessões, 07 de novembro de 2011. 
 
 

PAULO FERNANDO DE SOUZA      IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
Presidente                                               1º Secretário 


